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DISCURSO 

SR. ELIA SANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 

XXXI  ENTREGA DE PREMIOS A LOS    

EXPORTADORES DESTACADOS  2007 

26 JULIO DE 2007 

 

 

AGRADEZCO A COEXPORT LA INVITACIÓN PARA ESTAR AQUÍ, PARA PREMIAR A LOS MÁS 

DESTACADOS, GRACIAS FREDY POR LAS PALABRAS.  

PLATICABA CON UN AMIGO ESTE DÍA EN SANTA ANA Y ME DECÍA QUE HACE UNOS 

CUATRO O CINCO AÑOS, UNO SE ENCONTRABA CON UN EMPRESARIO Y COMO TE VA, A MÍ 

MÁS O MENOS, ESTA FREGADO EN LA ADUANA, LO DEL IMPUESTO, QUE ESTO QUE LO 

OTRO, (INAUDIBLE) ALGUNOS LES IBA MUY BIEN, NO SOMOS (INAUDIBLE) LOS 

SALVADOREÑOS, ESO ES BUENO, LOS QUIERO LLEVAR A ESTA IDEA, POCO A POCO HA 

IDO CAMBIANDO LAS COSAS,  COMO HAN CAMBIADO LAS COSAS EN EL SALVADOR. 

 

HOY PLATICO CON VILMA DE CALDERÓN, Y ME DICE MIRA, YA CASI VAMOS A EXPORTAR A 

UN PAÍS ENORME, ESCUCHO A FREDY, QUE NO SOLAMENTE SE MERECE EL PREMIO, SINO 

QUE ES UN GRAN EMPRESARIO, IGUAL QUE EL RESTO DE EMPRESARIOS QUE HOY 

RECIBEN ESTE GALARDÓN, Y HOY ME DICEN VAMOS BIEN, EL CRECIMIENTO SE ESTA 

SINTIENDO, ESO LO ALEGRA A UNO (INAUDIBLE) YO RECUERDO CUANDO ERA 

PRESIDENTE DE ANEP (INAUDIBLE) EL CRECIMIENTO QUE NO PASO DE 1.8 Y QUE TAL 

COSA, PERO LAS COSAS HAN IDO CAMBIANDO, PERO NO HAN IDO CAMBIANDO SOLO POR  

LAS ACCIONES QUE HA HECHO ESTE GOBIERNO, PORQUE LO QUE HOY ESTAMOS 

COSECHANDO ES PRODUCTO DE UNA SERIE DE MEDIDAS, UNA TRAS OTRA QUE TIENEN 

POR OBJETO INCENTIVAR LA CREACIÓN DE EMPLEOS Y POR SUPUESTO COLOCAR 

FRENTE AL MAPA GLOBALIZANTE A EL SALVADOR COMO UNA SOCIEDAD EXPORTADORA; 

Y HEMOS IDO MEJORANDO, ESTAMOS MEJORANDO.  
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PERO LA IDEA QUE YO LES QUIERO DEJAR ESTA NOCHE, ES QUE ESA INCONFORMIDAD 

PERMANENTE, ESA QUEJA PERMANENTE DE LOS SALVADOREÑOS, ES LO QUE NOS A 

HECHO SALIR ADELANTE, Y HAY QUE TENERLA. HOY HABLABA COEXPORT QUE TIENE 

TREINTA Y TANTOS NUEVOS MIEMBROS, SOCIOS, SON NUEVAS EMPRESAS Y DETRÁS DE 

CADA EMPRESA, QUE VIENE AL PAÍS, PORQUE TIENE CONFIANZA, PORQUE HAY REGLAS 

CLARAS DEL JUEGO, PORQUE ESTE ES UN PAÍS AMIGABLE CON LA INVERSIÓN, PORQUE 

TENEMOS UN RUMBO CLARO HACIA DONDE QUEREMOS IR, PORQUE VIENEN A UN PAÍS DE 

LIBERTAD, ESA ES UNA PALABRA QUE JAMÁS DEBE FALTAR EN NINGUN DISCURSO, 

PORQUE HAY QUE RECORDAR SIEMPRE, QUE CUANDO UN PAÍS ES LIBRE, CUANDO UN 

PAIS NO TIENE CORTAPISAS A LOS INVERSIONISTAS, CUANDO EL GOBIERNO NO 

ESTORBA, CUANDO EL GOBIERNO TOMA LAS DECISIONES ADECUADAS, CUANDO 

ESCUCHAMOS A LOS SECTORES QUE AL FINAL DE CUENTA SON LOS VERDADEROS 

TRIUNFADORES DEL CRECIMIENTO. 

 

LOS SECTORES ECONOMICOS DEL PAIS SON EN GENERAL LOS QUE MAS PUEDEN 

CELEBRAR EL CRECIMIENTO EN EL SALVADOR, (INAUDIBLE) PER CÁPITA DE ESTE PAIS,  

EL SALVADOR  YA NO ES EL MISMO DEL AÑO 1992, VAMOS A TENER UNA 

TRANSFORMACIÓN ENORME, ASI COMO NOS COSTO DIGERIR, PORQUE TAMBIEN 

SENTIMOS QUE CRECEMOS , PERO DE REPENTE NO CREEMOS, PORQUE SOMOS, 

TENEMOS UNA DUDA PERMANENTE Y ESO ES PARTE DE QUE LOS SALVADOREÑOS 

SEAMOS HOY EXITOSOS. 

 

RECUERDO QUE EL AÑO PASADO, CUANDO COMPARTÍ CON USTEDES ESTA MISMA 

PREMIACIÓN,  LES DIJE QUE TENÍAMOS MUCHOS MOTIVOS PARA CELEBRAR, PUESTO QUE 

ADEMÁS DE LOS EXPORTADORES, ESTÁBAMOS A PUNTO DE CONOCER EL CRECIMIENTO 

ECONÓMICO DEL AÑO 2006, QUE SEGUÍA EN UNA TENDENCIA ALENTADORA; AL IGUAL QUE 
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EL AÑO PASADO HOY TENEMOS VARIOS MOTIVOS POR EL CUAL DEBEMOS CELEBRAR, 

PRIMERO, ESA TENDENCIA ALENTADORA SIGUE SU MARCHA, Y ADEMÁS LA RECIENTE 

APROBACIÓN POR PARTE DEL COMITÉ DE SUBVENCIONES DE LA OMC DE LA PRORROGA 

HASTA EL 2015 DEL ESQUEMA DE ZONAS FRANCAS, QUE NO SOLO LE DA ESTABILIDAD A 

LAS OPERACIONES DE MÁS DE 300 EMPRESAS, MÁS DE 180 MIL PUESTOS DE TRABAJO 

DIRECTOS E INDIRECTOS, SINO QUE ASEGURA LOS MAS DE MIL 600 MILLONES DE 

DOLARES EN EXPORTACIONES QUE ACTUALMENTE PROVENÍAN DE LAS ZONAS FRANCAS. 

 
A LO LARGO DE ESTOS TRES AÑOS DE GOBIERNO LOS SALVADOREÑOS NOS HAN 

DEMANDADO UNA SERIE DE EXPECTATIVAS QUE HEMOS IDO CUMPLIENDO EN EL TIEMPO 

Y QUE NOS HAN DADO LA PAUTA PARA ALCANZAR LOGROS IMPORTANTES EN MATERIA 

DE APERTURA COMERCIAL, TURISMO, AGRICULTURA, ATRACCIÓN DE INVERSIONES, 

ENTRE OTROS RUBROS. 

 

EL CRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA SALVADOREÑA Y SU TENDENCIA POSITIVA NO SOLO 

ES PERCIBIDA A NIVEL LOCAL, PUESTO QUE ORGANISMOS INTERNACIONALES COMO LA 

CEPAL HAN RECONOCIDO QUE LOS SALVADOREÑOS ESTAMOS AVANZANDO POR EL BUEN 

CAMINO, GRACIAS A LAS REGLAS QUE IMPULSAMOS COMO GOBIERNO Y POR SUPUESTO 

A LA PUJANZA DEL SECTOR EMPRESARIAL UNO DE LOS MAS DESTACADOS DE 

CENTROAMÉRICA. 

 

POR SUPUESTO QUE EL CRECIMIENTO DE LA CONOMÍA ES RESULTADO DE VARIAS 

COSAS, ENTRE ELLAS LAS REFORMAS QUE EL PAÍS HA REALIZADO EN 18 AÑOS LAS 

CUALES HAN SIDO ADECUADAS Y CORRECTAS; PERO TAMBIÉN PORQUE EN LOS ÚLTIMOS 

TRES AÑOS HEMOS CREÍDO EN LAS POLÍTICAS SECTORIALES, TRABAJANDO DE LA MANO 

CON LOS AGRICULTORES, LOS INDUSTRIALES, LOS EXPORTADORES, LOS PEQUEÑOS Y 

MEDIANOS EMPRESARIOS Y POR SUPUESTO CON TODA LA BASE PRODUCTIVA  NACIONAL. 
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NOS DA MUCHO GUSTO SABER QUE EL APOYO QUE COMO GOBIERNO BRINDAMOS A 

TRAVÉS DE ENTIDADES COMO CONAMYPE Y EL FONDEPRO, DEL MINISTERIO DE 

ECONOMÍA; PROESA Y EXPORTA,  A CARGO DE LA VICE PRESIDENTA DE LA REPUBLICA, 

QUE HA HECHO UNA EXTRAORDINARIA LABOR EN LA ATRACCIÓN DE INVERSIONES, 

TAMBIÉN CON LA MINISTRA Y TODOS LOS FUNCIONARIOS ENCARGADOS DE ESTE RAMO,  

QUE AUNANDO AL ESFUERZOS DE COEXPORT MOTIVAN EL DESARROLLO ECONÓMICO 

DEL PAÍS,  HEMOS LOGRADO INCREMENTAR LAS EXPORTACIONES. 

 

SIN DUDA LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO HAN CONTRIBUIDO A ESTE LOGRO.  ME 

ALEGRA SABER QUE ESTA MEJORANDO NUESTRA RELACIÓN COMERCIAL CON PANAMÁ, 

YO ESTARÉ EN PANAMÁ EN ESTE MES DE AGOSTO HACIENDO UNA VISITA DE ESTADO, 

PARA REVISAR CON EL PRESIDENTE TORRIJOS, QUE BUENO SABER QUE ESTAMOS 

MEJORANDO LAS CIFRAS DE LA EXPORTACIÓN A PANAMÁ. 

 

ESTAS MEDIDAS HAN DADO FRUTOS EN EL TIEMPO, PERO EL FRUTO QUE HOY ESTAMOS 

CELEBRAMOS, ESE OPTIMISMO QUE SE VE REFLEJADO EN LA CARA DE LOS 

EMPRESARIOS, NO CONOZCO UN SOLO EMPRESARIO, EN EL ÚLTIMO AÑO Y MEDIO QUE 

ME DIGA ME VA MAL, NO CONOZCO, UN EMPRESARIO DE VERDAD, NO DE ALGUNOS QUE 

SALEN AHÍ (INAUDIBLE), Y QUE SON PROFETAS DEL DESASTRES, HAY, LOS HAY DE TODO 

TIPO. PERO LOS EMPRESARIOS VERDADEROS, LOS QUE ARRIESGAN, LOS QUE METEN LA 

PLATA, LOS QUE NO ANDAN PENSANDO QUE A VER COMO NOS VA, O QUE NO ANDAN 

ESPERANDO, PORQUE EL QUE ESPERA SE QUEDA ATRÁS, A TODOS ESTOS EMPRESARIOS 

LES HA IDO BIEN.  

 

NOS CONGRATULAMOS AL ENTERARNOS DE QUE EL SECTOR ALIMENTICIO ES EL QUE HA 

MOSTRADO UN MAYOR DINAMISMO ENTRE LOS EXPORTADORES, Y QUE OTROS 

SECTORES COMO EL TEXTIL, LOS ARTÍCULOS DEL HOGAR, PAPEL Y CARTÓN, ENTRE 

OTROS, TAMBIÉN ESTÁN CRECIENDO EN SU COMERCIALIZACIÓN  HACIA EL EXTERIOR. 
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TAMBIÉN ESTAMOS TRABAJANDO CON LOS PAÍSES DE CENTROAMÉRICA EN LAS 

NEGOCIACIONES PARA FIRMAR EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO Y UN TRATADO DE 

ASOCIACIÓN QUE VA MÁS ALLÁ DEL COMERCIO, CON LA UNIÓN EUROPEA QUE INICIAN EN 

OCTUBRE PRÓXIMO. ESPERAMOS QUE SEA UNA NEGOCIACIÓN LARGA, NO ES FÁCIL, 

TENEMOS QUE DISCUTIR MUCHAS COSAS, HAY QUE TENER PACIENCIA, PORQUE EN EL 

TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS NEGOCIAMOS REGIÓN PAÍS, HOY 

VAMOS A NEGOCIAR REGIÓN – REGIÓN, Y HAY QUE TOCAR VARIAS COSAS, Y ENFRENTAR 

ALGUNAS CUESTIONES LOCALES Y COMO EN EUROPA, Y ESTO LLEVA TIEMPO. 

 

UN ANUNCIO IMPORTANTE ES QUE EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON COLOMBIA 

ESTA A PUNTO DE FIRMARSE. A NUESTRO REGRESO DE VACACIONES VAMOS A 

MEDELLÍN, DONDE EL PRESIDENTE URIBE, JUNTO A LOS PRESIDENTES DE GUATEMALA Y 

HONDURAS PARTICIPAREMOS EN ESTE TRATADO, A PENAS LO FIRMEMOS, LO VAMOS A 

ENVIAR A LA ASAMBLEA, AHÍ ESTÁ EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON TAIWÁN, CON 

EL CUAL VAMOS A MEJORAR EXPORTACIONES AGRÍCULAS A TAIWAN, Y AHORA EL DE 

COLOMBIA.  

 

ASIMISMO, NOS COMPLACE ANUNCIAR QUE EL PRÓXIMO 8 DE AGOSTO LA MINISTRA DE 

ECONOMÍA ESTARÁ VIAJANDO A TRINIDAD Y TOBAGO PARA DAR INICIO A LAS 

NEGOCIACIONES DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON EL CARICOM. PROCESO QUE 

NOS DARÁ UNA MAYOR APERTURA A NUESTROS PRODUCTOS A UN MERCADO QUE 

USTEDES HAN SOLICITADO TANTO COMO ES EL CARIBE. 

 

COMO VEN, LOS ESFUERZOS DE NUESTRO GOBIERNO SON CLAROS Y CONTUNDENTES, 

AQUÍ NO HAY DONDE PERDERSE, HAY QUE EXPORTAR, HAY QUE ABRIR MERCADOS, HAY 

QUE ASEGURARSE TRATADOS DE LIBRE COMERCIO, Y ESA CLARIDAD QUE TENEMOS 

DESDE HACE 18 AÑOS, LOS QUE HEMOS DIRIGIDO EL PAÍS, MÁS LA PUJANZA 
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EMPRESARIAL Y LA CLARIDAD DEL RUMBO, MÁS LAS LIBERTADES DE LAS QUE GOZAMOS, 

SON LAS QUE NOS ESTÁN DANDO HOY LOS RESULTADOS. 

 

ESTIMADOS AMIGOS: LOS PREMIOS A LOS EXPORTADORES SE INSTITUYERON POR 

COEXPORT EN 1975, Y REPRESENTAN EL MÁXIMO GALARDÓN A LAS EMPRESAS 

EXPORTADORAS EN RECONOCIMIENTO A LOS ESFUERZOS REALIZADOS POR MANTENER 

Y AMPLIAR EXITOSAMENTE LA COLOCACIÓN DE NUESTROS PRODUCTOS EN LOS  

MERCADOS INTERNACIONALES. 

 

EN ESTA OPORTUNIDAD SE ESTA PREMIANDO LA INNOVACIÓN ENTRE 37 EMPRESAS QUE 

LOGRARON  PARTICIPAR COMO CANDIDATOS. TODOS MERECEN NUESTRA FELICITACIÓN, 

PRINCIPALMENTE LAS SEIS QUE FUERON SELECCIONADAS EN SUS RESPECTIVAS 

CATEGORÍAS.  

 

NOS COMPLACE SABER QUE COEXPORT HA TOMADO COMO SUYO EL COMPROMISO QUE 

LE CORRESPONDE COMO GREMIAL, PARA HACER CRECER EL NIVEL DE EXPORTACIONES 

Y ALCANZAR LA META QUE COMO PAÍS NOS HEMOS TRAZADO.   

 

CADA UNA DE LAS EMPRESAS, QUE HA RECIBIDO EL PREMIO, MERECE EL 

RECONOCIMIENTO DE LOS SALVADOREÑOS, PORQUE DETRÁS DE CADA EMPRESARIO 

QUE HA SUBIDO A RECIBIR SU PREMIO HAY MILES Y MILES DE EMPLESOS, FAMILIAS QUE 

VIVEN DE ESTOS EMPLEOS. 

 

POR ESO QUIERO RECONOCER LA DEDICACIÓN, ESFUERZO, PERSEVERANCIA E INGENIO, 

PARA LLEVAR PRODUCTOS SALVADOREÑOS AL MERCADO INTERNACIONAL. USTEDES 

ESTÁN HACIENDO POSIBLE GRAN PARTE DEL CRECIMIENTO DEL PAÍS. 
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DESDE EL GOBIERNO LOS INVITAMOS A QUE SIGAN HACIENDO LO QUE LES 

CORRESPONDE: HACER CRECER LA ECONOMÍA, A TRAVÉS DE LA INVERSIÓN, 

GENERANDO EMPLEOS.   

 

(INAUDIBLE) ME HIZO UN LLAMADO Y ME DICE PRESIDENTE, QUEREMOS QUE REVISEMOS.  

LA PARTE ADUANAL HA MEJORADO MUCHO, HAY QUE SEGUIR MEJORAN, VAMOS A 

MEJORAR. (INAUDIBLE), QUIERO DECIRLES QUE DESPUÉS DE LAS VACACIONES VAMOS A 

SENTARNOS CON LA ASI, CON COEXPORT, Y TENGAN LA SEGURIDAD QUE CUANDO SE 

AGARRA IMPULSO NO HAY QUE DETENER AL PAÍS, VAMOS A SENTARNOS A PLATICAR 

SOBRE ESTE TEMA. 

 

SI USTEDES SE COMPROMETEN A GENERAR MÁS EMPLEO Y NOSOTROS COMO GOBIERNO 

NOS COMPROMETEMOS A MANTENER CIERTOS INCENTIVOS QUE LES HAN AYUDADO Y 

QUE INCENTIVAN A LA EXPORTACIÓN. ESE ES EL PACTO QUE VAMOS A HACER DESPUÉS 

DE LAS VACACIONES. 

 

 

QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS, MUCHAS GRACIAS A TODOS. 

 


